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１ 県令和 3 年度当初予算内示!!  

 県は、16 日県議会に令和３年度予算 6,823 億円（対前年

比 11.2％増）の 3年連続の前年比プラスで内示した。6,800

億円を超えたのは 20 年前の高橋県政以来となる。新型コロ

ナウィルス感染症対策や知事選公約の子育て対策（コロナ克

服・未来創造予算と命名）が大幅に増加している。農林水産

関係では、昨年 7 月の豪雨災害対策を補正予算と合わせて

計上するとともに、農林業全般にわたってデジタル化

（YAMAGATA 幸せデジタル化構想）を推進することとしてい

る。また、東北農林専門職大学（仮称）の開学時期について、

コロナウィルス感染症の影響や教員確保の遅れ等から、当初

の 2023 年 4 月から約１年程度遅れる見通しを発表した。こ

れに伴い木造校舎等の施工も延期される見込みだ。森林ノミ

クス推進課関連予算では、「やまがた森林ノミクス」の加速

化を図るため、航空レーザ測量等による高精度な森林情報を

活用した経営管理の推進、木材供給・再造林の推進、県産 

木材の流通体制の強化、県産木材の利用拡大など川上から 

川下まで総合的な取組みを推進するとしている。具体的な 

事業内容は、①川上対策（6,089万円）として、高精度な森林情報を活用した経営管理の推

進のため、「航空レーザ測量等による森林情報のデジタル化と経営管理への活用促進」また、

森林管理経営制度の推進のため、「森林管理経営制度の主体となる市町村支援」さらに、木

材供給・再造林推進のため、「レンタルによる高性能林業機械の導入加速化」と「再造林経

費の支援」、②川中対策（157万円）として、県産木材の流

通体制の強化を図るため、「公共建築物等への県産木材供

給体制の構築支援」、③川下対策（265万円）として、県産

木材の利用拡大を図るため、「県産木材を活用した民間建

築物（住宅・店舗等）の建築支援」や「中・大規模木造建

築物等の設計者育成支援」が目玉事業となっている。その

他、森林整備事業（間伐や病害虫対策等）に 5億 3,155万

円や土砂崩壊や治山・地すべり対策、保安林事業に 11 億

6,204万円が計上されている。審議する県議会は、18日開

会、3月 18日閉会の日程で進められるが、知事選直後の議

会でもあり、副知事案件等から早くも波乱が予想される。 
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２ 県森林管理推進協議会出席!! 
18日村山総合支庁 402会議室にて令和 2年度第 2回

山形県森林管理推進協議会が ZOOM による WEB 会議と

して初めて県主催会議で導入された。会議参加者は県

農林水産部齋藤参事をはじめ、各総合支庁森林整備課

長、各市町村林務担当者、各団体担当者約 45 団体 72

名が参加した。Web 環境の未整備の団体等は各総合支

庁等で参加した。デジタル化を推進する会議でもあり、

木産協でも早い時期に体制整備の必要性を実感した。 

３ 東北地区需給情報連絡協議会報告!! 

 12月 25日令和 2年度第 2回東北地区需給情報連絡協議会が

書面開催され、それを受け国産材の安定供給体制の構築に向け

た需給情報連絡協議会が 2月 16日林野庁共用 1号 767会議室

で WEB会議として開催された。このうち東北地区会議は、例年

森林管理局、東北各県の担当者、素生協、県木連、製紙工場、

合板工場、集成材工場の代表者が一堂に会し、事務局がノース

ジャパンで年 2回盛岡市で開催されている。今回の会議内容の

詳細については、林野庁ＨＰに公開されているのでご確認願い

たい。膨大な資料であるので、座長コメント（秋田県立大学・

木工研所長高田克彦氏）を中心に以下のとおり報告する。 

 素材生産事業体における原木販売の状況は 12月現在総じて

厳しく、原木販売価格、伐採量共に半数以上の事業体でマイナ

ス評価となった。これは、木質バイオマス発電以外合板等の出 

             荷量の減少が影響しているが、1月にかけての大雪等の事情も            

あり供給不安も懸念されている。今後の見通しについては、期 

待感も相まって概して「横ばい」となったが、製材・合板等への出荷量は「やや減少」、 

原木調達価格と調達量は「やや上昇」となった。今回のコロナ禍の影響による木材需給の 

変化についても予測不能な事態であり、今年度の「輸出原木保管等緊急支援事業」の措置 

等、さらなる助成制度創設等が検討課題であると報告している。 

４ 西山杉製材販売促進事業（西川町）  

 西川町では、新型コロナウィルス感染症の世界的な拡大によ

り、林業・木材産業おいても資材難による住宅建築の遅れ、経済

活動全体の停滞などにより、国内外での木材需要の減少やこれに

伴う在庫の増加、減産、入荷制限等といった事態が起こっており、

製材事業者の事業継続に影響が生じています。このため、新型コ

ロナウィルス感染症緊急対策事業として、西山杉の需要拡大及び

積極的な利用並びに地域の林業及び木材産業の活性化を図るこ

とを目的として、西山杉製材品を町外へ出荷する製材業者を支援

する「西山杉製材販売促進事業」を始めた。1 月末現在４６の出

荷事例で活用されている。西川町製材協同組合の佐藤理事長は

「支援は大変助かる。春になると住宅を建てる人が増えるので、

それまで需要を繋げたい。」と話した。町産業振興課では、コロナ

禍でも西山杉を町内外にＰＲしていくこととしている。                 
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５ 令和３年度県住宅支援制度説明会開催!! 

 ４月から利用できる県の住宅支援制度についての説明会が、今年度は Web会議ツール

「Zoom」を利用して以下のとおり開催されます。日時と会場ですが、３月１６日（火）午

後１時３０分～３時で、会場は県庁２F講堂となります。Zoomの定員は申込先着 125台で

す。（1社 1台まで）Zoomに参加できない方のために申込み先着５０名限定で会場を開放し

ています。また、昨年まで開催していた各総合支庁単位での説明会はありませんので、ご

注意願います。説明会の内容として、〇住宅新築支援事業、〇住宅リフォーム支援事業

（持家、貸家）、〇「やまがた健康住宅」認証事業、〇若手大工技能

習得サポート事業、〇中古住宅取得支援事業、〇中古住宅診断補助事

業、〇その他の件住宅支援事業を予定しています。 

 申し込み方法は、会場参加の場合は木産協ＨＰの新着情報のチラシ

２枚目の「参加申込書」に記載の上 Faxしてください。Zoom参加の場

合は、右の申込フォーム（http://mail-to.link/m7/dilqyt）により

メールにて申込願います。不明な点は県建築住宅課(630-2649)まで。 

６ ３月以降の行事予定 

７ 日本百名山シリーズ紹介（谷川岳） 

  群馬と新潟の県境、三国山脈の主峰で日本三大ロ

ッククライミングの聖地、谷川岳（1,977ｍ）。５０

歳以上の方なら、山岳遭難の多発地帯で魔の山と恐

れられていた世界一危険な山と記憶にあると思い

ます。衝立岩などの一ノ倉沢コースは覗くぐらいに

して天神平コースという選択をすれば、初級・中級

者向けコースでかなり安全に登ることができます。

電車でのアクセスはモグラ駅として有名な土合駅

が登山基地となります。車で行くときは新潟経由の

関越道で裏側から関越トンネルを過ぎて一般道へ降りるのが近いです。現在は登山口から

ロープウェイも整備され、標高はかなり稼げますが、方向がずれているため登山距離は長

くなります。尾根歩きコースであり、直射日光を遮るものもなく、水場もなく、斜面が長

く鎖場やロープもあり、夏場は結構バテます。しかし、肩の小屋から山頂に出ると３６０

度絶景で、足元には断崖絶壁の岩稜が広がり、達成感

の高い山です。谷川岳は双耳峰であり、オキノ耳とト

マノ耳という峰間を往復で３０分程度の迫力あるヤ

セ尾根散歩ができます。また、谷川岳登ってきたとい

うのは、年配者にとって一種のステイタスでもあるの

です。下山後の温泉は多く、老神温泉、水上温泉など

があり、併せて吹割の滝など景勝地も多くあります。

お薦めの登山コースです。 

日 程 行   事   名 出席予定者 

3. 5 県森林病害虫被害対策推進連絡協議会    書面開催               専務 

3. 8 県再造林加速化対策会議          村総 402会議室 専務 

3.18 県森林・林業技術普及推進会議       森研セ 講堂 専務 

3.18 全木連・全木協理事会           書面開催 理事長 

3.末 全木連・全木協事務局長会議        WEB会議 専務 
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８ お知らせ（国土交通省住宅局木造住宅振興室） 
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９ お知らせ（木と住まいの研究協会・木フェス事務局） 
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10 住宅着工状況 

10 住宅着工状況 
令和 3年 1月期の県内新設住宅着工戸数は 238戸となり、対前月比 66.9％、対前年同月比 108.2％、2021 年次累計比は 108.2％となった。

全国的にも 11年ぶりの 6万戸割れ。持ち家でも 2年連続 2万戸割れ。コロナ禍でも、市町村別では山形市、東根市・酒田市が奮闘中。 
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